

La Chevêche d'Athéna

**BIODIV'
OUDON**
14

Espèce de rapace nocturne sédentaire, la Chevêche d'Athéna est cette petite chouette aux yeux jaunes et au plumage bariolé de brun et de blanc. Emblème du bocage et des régions agricoles, elle niche généralement dans des arbres têtards (frênes ou chênes) ou des bâtiments ruraux sur lesquels il est possible de l'observer en journée. Elle se fait remarquer par son aspect un peu trapu de petite chouette, son chant nocturne mais aussi son cri ressemblant à un miaulement de chat.

La particularité de la chevêche par rapport aux autres rapaces nocturnes réside notamment dans **son régime alimentaire très diversifié**. Comme les autres chouettes et hiboux, elle mange beaucoup de **micromammifères et occasionnellement des petits oiseaux**. Mais c'est aussi une grande consommatrice de **lombrics et d'insectes** qui sont rarement consommés par les autres. C'est grâce à ça qu'il est assez facile d'identifier sa pelote de réjection. On retrouve dans les pelotes, de petits élytres scintillants de ces insectes !

Autrefois commune dans nos régions, la Chevêche est en déclin et pâtit comme sa cousine l'Effraie des clochers, **de la disparition de son habitat de reproduction à cause notamment du remembrement et de l'urbanisation** qui induisent une destruction des bâtiments agricoles anciens ou bien leur rénovation mais également la destruction des haies bocagères avec de vieux arbres à cavités.

La seconde menace qui pèse sur elle est liée à l'usage des pesticides qui provoque un appauvrissement en proies et, par le phénomène de bioaccumulation du poison, qui peut influencer négativement le succès de la reproduction. On la retrouve parfois victime de collisions routières, de chutes dans les poteaux téléphoniques creux ou de noyade dans les abreuvoirs métalliques.

Aujourd'hui, la Chevêche est reconnue comme un bon indicateur de la biodiversité des milieux agricoles. S'intéresser à elle et chercher à maintenir sa présence dans le paysage rural revient à préserver un cadre de vie équilibré et une agriculture respectueuse de la biodiversité ! Sur la commune, l'espèce était observée en bord de Loire, mais ses observations sont rares depuis 2018.



N'hésitez pas à communiquer toute observation et envoyer les photos des espèces de faune et de flore que vous croisez autour de chez vous afin de participer à l'amélioration des connaissances dans le cadre de l'Atlas de la Biodiversité Communale (ABC) d'Oudon :

RAPPEL



UNE DONNÉE PARTICIPATIVE

= UN·E OBSERVAT·EUR·RICE

- + UNE DATE
- + UN LIEU-DIT
- + UNE ESPÈCE

UN DOUTE ?
envoyez une
photo à
biodiv@oudon.fr



biodiv@oudon.fr